

## Déclaration du synode régional des jeunes de la région PACCA

Réunis du 24 au 26 Octobre 2022, au Centre Azur à Sanary, le Synode des jeunes a souhaité partager sa réflexion sur la violence :

Nous pouvons comprendre la violence comme la démesure ou l'expression d'une force qui peut déboucher sur le bien comme sur le mal.

Nous avons eu la chance d'avoir reçu le témoignage de trois personnes.

Un officier militaire qui nous a partagé son expérience de la nécessité de la violence. Selon lui, le monde est violent et il est nécessaire d'user d'une force encadrée.

Le second témoin, notre coach sportif, nous a appris l'obligation de la force pour se défendre et protéger le plus faible. En tant que coach, il nous a rappelé l'importance de savoir se contrôler.

Enfin, le dernier témoignage portait sur le vécu d'un juge confronté à la violence quotidienne. La spécificité de son métier est de distinguer la personne de son acte, ce qui amène la société à lui offrir une seconde chance.

Nous avons partagé des moments forts autour de la Bible, d'un film et des activités sportives. Ces moments nous ont permis d'approcher la thématique de la violence sous divers angles et de réfléchir à des solutions pour la gérer.

Ces solutions nous semblent être : l'amour de l'ennemi au travers du pardon, le sport qui nous permet le contrôle de nous-même et l'évacuation de la violence, et la confiance dans les institutions qui sont en charge de réguler la violence. Il y a aussi le dialogue et l'attitude non-violente qui comprend la légitime défense.

### Vœux n°1

Le synode des jeunes réuni au Centre Azur à Sanary les 24, 25 et 26 octobre, rend grâce à son Église pour les rassemblements jeunesse qu'elle propose, et celui-ci en particulier ; constate que s'il y a une jeunesse bien prise en charge dans les églises locales de la région jusqu'à l'âge « lycée », perd de cette jeunesse sans pouvoir l'expliquer.

Demande alors à ce que l'Église respecte la tranche d'âge annoncée dans la validation des inscriptions ; Demande également que cette tranche d'âge ne soit plus 14-18 ans, mais 15-20.

Le synode des jeunes ne réclame pas du chiffre, mais de la réflexion.

### Vœux n°2

Le synode des jeunes réuni au Centre Azur à Sanary les 24, 25 et 26 octobre, aimerait interpeller l'Église protestante unie sur cette démarche fort appréciable de la gratuité. Se demande toutefois si une participation symbolique et forfaitaire de 10 euros par jour ne serait pas une façon de marquer l'engagement personnel. L'église ne se consomme pas, elle se vit.

### Vœux n°3

Le synode des jeunes réuni au Centre Azur à Sanary les 24, 25 et 26 octobre, constatant le faible nombre de jeunes de plus de 15 ans dans chaque paroisse, demande une plateforme Tik-Tok clairement identifiable pour pouvoir témoigner à chacun de ce qui se vit localement.